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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PUEDE ARRANCAR FILIACIÓN A PARTIDOS 
Por Karen Munguía 
Las asociaciones interesadas en conformar un partido político local en Querétaro ya pueden comenzar a 
organizar sus asambleas distritales o municipales y juntar a las cuatro mil 522 personas que deben tener 
afiliadas, informó María Pérez Cepeda, consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de 
Querétaro (IEEQ). La presidenta recordó que el número de personas afiliadas corresponde al 0.26% del 
padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria de 2021, además de que para el caso de las 
asambleas deberán realizar 10 en caso de ser distritales o 12 si son municipales. “Las asociaciones que están 
en el proceso de partidos políticos, lo que sigue es que nos indiquen al IEEQ cuál es su agenda de asambleas 
distritales o municipales y deben juntar el número determinado de afiliados para constituir el partido, deben 
acreditar los documentos los afiliados y cumplir con fiscalización”, detalló. Pérez Cepeda señaló que las 
cuatro organizaciones que podrían conformar su partido ya pueden presentar al IEEQ su agenda de 
actividades y refirió que el IEEQ dará al INE sobre sus cuentas públicas. Añadió que por ahora solo podrán 
recibir determinado número de recursos para sus actividades. “La agenda la pueden entregar a partir de 
ahora, nosotros le vamos a dar aviso al INE de que las cuentas ya están presentadas, ya podrían empezar a 
recibir las aportaciones que están permitidas y a desahogar sus asambleas, esto se desahogaría este año y los 
que cumplan los requisitos en enero de 2023 presentan su solicitud con asambleas y documentos y el IEEQ 
haría análisis de sus solicitudes”, añadió. La consejera presidenta mencionó que, concluidas sus asambleas, 
en enero de 2023 las cuatro organizaciones deberán presentar nuevamente sus requisitos para verificar si se 
les otorga o no el registro como partido político local. “En enero de 2023 presentan requisitos, se verifican y 
se mandan al INE todos los datos de personas afiliadas porque no pueden estar en otro partido o dos 
organizaciones, en ocasiones sí hay repetidos. Después de ese procedimiento se ve quiénes sí. Se les da 
garantía de audiencia si se localizan inconsistencias o duplicados en afiliados, ver con quién estaban, si se 
cambia, etcétera, para que estén, digamos, completos y limpios”, indicó. Cabe recordar que solo cuatro de los 
11 avisos de intención para conformar un partido político fueron aprobados, siendo éstos Movimiento 
Laborista Querétaro A.C., promovida por Miguel Ángel Ortiz Tovar; Querétaro con Rumbo A.C., representada 
por Ma. Concepción Herrera Martínez, expresidenta del extinto Querétaro Independiente; Biodiversidad 
Querétaro A.C., representada por Edgar Salvador Flores García, y Razón y Participación A.C., representada 
por Christian Alberto García Hernández, excandidato a la presidencia municipal de El Marqués por 
Querétaro Independiente, y Yeraldi Guadalupe Martínez Martínez. (DQ 9) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/puede-arrancar-filiacion-a-partidos-7988183.html 
 

INTERÉS ELECTORAL  
 
UNA VEZ MÁS SE VIOLÓ LA CONSTITUCIÓN: LOYOLA VERA 
Por Anaid Mendoza  
Luego de que los diputados federales de los partidos de Morena, del Trabajo (PT) y PVEM aprobaron el 
decreto para establecer que la difusión de la revocación de mandato no sea considerada propaganda 
gubernamental, Ignacio Loyola, diputado federal por Querétaro del PAN en la 65 Legislatura, dijo que una 
vez más se violó la Constitución. “Lo más grave es que se viola, otra vez, la Constitución; el artículo 105 
establece que no se pueden modificar leyes en materia electoral 90 días antes a una elección y como quiera 
que sea esto es una novedad, pero debe aplicarse la ley también a una elección o a una decisión de 
revocación de mandato”. (CQRO 5) 
  
MULTA INE A MORENA QRO 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Multas por más de nueve millones de pesos ha aplicado el Instituto Nacional Electoral al partido Morena de 
Querétaro al detectar graves irregularidades administrativas en el manejo de aproximadamente 70 millones 
de pesos, de acuerdo con un informe solicitado por militantes al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 
a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y del cual PLAZA DE ARMAS tiene copia. Las 
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omisiones en la contabilidad del comité estatal a cargo de la secretaria de Finanzas Susana Soto incluyen 
conceptos de honorarios, falta de comprobantes, contratos e informes anuales y gastos sin objeto partidista. 
(PA 1 y 2) 
 
SERVIDORES PÚBLICOS PODRÍAN INFLUIR EN CONSULTA 
Por Anaid Mendoza  
El que ahora se permita que los funcionarios públicos promuevan la consulta de revocación de mandato 
puede influir “en gran medida” en la decisión de la ciudadanía, indicó el doctor en ciencias jurídicas Saúl 
Eduardo Magaña, tras la aprobación en la Cámara de Diputados federal del decreto para establecer que la 
difusión de la revocación de mandato no sea considerada propaganda gubernamental. (CQRO 5) 
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INUNDAN ESCOMBROS ZONA METROPOLITANA 
Residuos de obras de construcción son foco de alta contaminación, sin ley para reciclar. (DQ principal) 
 
N: CRECE ACOSO INFANTIL:  MAYRA  
Más de 160 carpetas por la violencia digital en la Sierra.  (N principal) 
 
AM: DESTACA ESTADO EN ECONOMÍA CIRCULAR 
Querétaro y ocho entidades más impulsan la generación de biogás; resaltan potencial de zona ganadera del 
Bajío.  (AM principal) 
 
PA: MULTA EL INE A MORENA QUERÉTARO  
Militantes morenistas solicitaron y obtuvieron vía transparencia un reporte de las sanciones. (PA principal) 
 
EUQ: COVID IMPULSÓ EL CRECIMIENTO DE EMPRESAS DE TECNOLOGÍA 
Ante el confinamiento, la demanda de estos servicios en la entidad tuvo un salto de siete años, estima 
experto; comercio electrónico subió hasta un 400%, destaca.  (EUQ principal) 
 
CQRO: PLATAFORMA REPORTA 26 INCIDENTES EN CONTRA DE COMUNIDAD LGBT+ EN QUERÉTARO 
De acuerdo con la información disponible en Visible, el único caso reportado durante este año está 
relacionado con una persona gay de entre 26 y 30 años.  (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PONE KURI SOBRE LA MESA SU RENUNCIA, SI SE COMPRUEBA QUE HUBO MUERTOS EN EL ESTADIO 
CORREGIDORA 
El mandatario Mauricio Kuri afirmó que pondría sobre la mesa su renuncia a la gubernatura, si se 
comprueba que hubo muertos en el estadio Corregidora el pasado 5 de marzo, en los actos de violencia 
registrados durante el encuentro entre Gallos Blancos y Atlas. Esto ante los cuestionamientos en medios de 
comunicación y redes sociales, ante los videos que circularon de estos hechos. En entrevista con Carlos Loret 
de Mola, respondió que sí pondría sobre la mesa su renuncia, incluso, recordó que dio su teléfono particular 
para que aquella persona que haya sido testigo denunciara esta situación. (LDH) 
  
REGRESO A AULAS ESTÁ RESPALDADA ANTE DISMINUCIÓN DE CASOS COVID-19: VOCERÍA 
El vocero organizacional Erick Ventura consideró que la recomendación para el regreso a clases presenciales 
en Querétaro, realizada por el Comité Técnico para la Atención a Covid-19, es una oportunidad para las y los 
estudiantes de recuperar estos espacios.  El vocero detalló que la propuesta del Comité Técnico incluye a 
todas las escuelas tanto públicas como privadas en todos los niveles educativos y, que las y los alumnos irán 
retornando a las aulas de manera ordenada, siempre que las instituciones educativas cuenten con la 
infraestructura adecuada, así como los filtros, protocolos de monitoreo, observación y prevención, que se 
han diseñado para proteger la salud de toda la comunidad. (AM 5, PA 5, ADN, LDH, Q24-7, CI) 
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EN QUERÉTARO SE CONSOLIDA TENDENCIA A LA BAJA DE COVID-19: COMITÉ TÉCNICO 
Derivado de un franco descenso en diversos indicadores que miden el comportamiento del SARS-CoV-2 en 
Querétaro, entre los que destacan una reducción en la demanda de atención hospitalaria, disminución de 
nuevos contagios y casos activos, las y los especialistas del Comité Técnico para la Atención de Covid-19, 
aseguraron que en el estado se consolida tendencia a la baja de la enfermedad. (Q24-7) 
 
ACTUALIZAN SEDES DE TERCERA DOSIS 
Por Ana Karina Vázquez 
La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar anunció actualizaciones para las sedes de aplicación de la 
tercera dosis de vacuna contra Covid-19, para personas residentes de las delegaciones Josefa Vergara y 
Felipe Carrillo Puerto, de 30 a 39 años; deberán acudir del 14 al 23 de marzo al Salón del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (STSPE). (DQ 2) 
 
NO HAY INSTRUCCIONES PARA VACUNAR A NIÑOS 
Por Karen Munguía 
La delegación de Bienestar en Querétaro no ha recibido instrucciones para vacunar a menores de 5 a 11 
años, señaló Rocío Peniche, titular de la dependencia, quien recordó que como institución se rigen por las 
indicaciones de la Secretaría de Salud. Lo anterior, tras el exhorto aprobado por la LX Legislatura para exigir 
la aplicación de dicha vacuna a personas de este grupo etario. (DQ 2) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
TRAS INVESTIGACIÓN SOBRE LA CORREGIDORA, DEBEN DIPUTADOS PRESENTAR INICIATIVAS A 
FAVOR DE SEGURIDAD: Antonio Zapata 
El diputado panista Antonio Zapata consideró necesario realizar un análisis con la cabeza fría respecto a las 
acciones que deberán tomarse desde la Legislatura, para evitar que hechos como la violencia en La 
Corregidora vuelvan a registrarse. El también presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección 
Civil consideró que una vez que concluyan las autoridades estatales su investigación, los 25 diputados 
deberán conjuntar sus propuestas. (Q) 
  
COORDINADORES DEL PRI Y MORENA RESPALDAN NO COMPARECENCIA DE FUNCIONARIOS POR 
CASO LA CORREGIDORA 
El coordinador legislativo de Morena en el Congreso local, Armando Sinecio y el coordinador del PRI, Juan 
Guevara, consideraron indispensable dar oportunidad a las autoridades estatales de concluir las 
investigaciones sobre la violencia que ocurrió en el estadio La Corregidora, durante el enfrentamiento entre 
porras de Gallos y Atlas. Por separado, consideraron que hasta que concluyan las autoridades estatales se 
deberá analizar si resulta o no necesario llamarlas a comparecer, pero por el momento es indispensable 
dejarlas trabajar. (EUQ, Q) 
  
PIDE MEMO VEGA MEJORAR PROTOCOLOS DE SEGURIDAD 
Por Mario Arturo Carranza 
Tras los actos de violencia acontecidos durante el partido de fútbol entre Gallos Blancos de Querétaro y el 
Atlas de Guadalajara, el diputado local Guillermo Vega llamó a la reflexión a los 18 municipios, 
principalmente al gobierno de la capital del estado, para revisar los protocolos en materia de espectáculos. Y 
es que también, durante este año 2022, se han dado a conocer las sanciones para organizadores de 
conciertos, como el de Alejandro Fernández y la Familia de Los Aguilar, debido a que en sus espectáculos se 
rebasó el aforo permitido ante la autoridad. (PA 1 y 5) 
  
TODO DIPUTADO DEBE AYUDAR A TRAMITAR AMPAROS PARA QUE MENORES SE VACUNEN CONTRA 
COVID-19  
Todo abona a proteger a los menores de edad contra el Covid-19, declaró el diputado local priista Paul 
Ospital. Avaló que desde el Congreso local se aprobó exhortar al gobierno federal a que incluya en sus 
esquemas de vacunación a las personas de entre 5 a 11 años, todo abona a proteger a los menores, pero si 
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cada uno de los 15 diputados hubiera adoptado el esquema, serían ya muchos los queretanos beneficiados. 
(Q) 
  
QUE NO HAY REZAGO LEGISLATIVO 
Por Karen Munguía 
A poco más de 10 días de dejar el cargo, Beatriz Marmolejo, diputada presidenta de la LX Legislatura, 
aseguró que no existe rezago legislativo y adelantó que a finales de año comenzará la construcción de un 
estacionamiento frente al recinto legislativo, tras un convenio realizado el fideicomiso Qronos. (DQ 9) 
  

MUNICIPIOS 
 
QUITAN LA MAQUETA MONUMENTAL 
El pasado viernes 11 de marzo, el municipio de Querétaro llevó a cabo el desmonte de la maqueta 
monumental que se encuentra en la explanada de la Alameda Hidalgo, con la finalidad de darle 
mantenimiento y limpieza especializada para una debida conservación. Las autoridades argumentaron que 
estas acciones se derivaron del deterioro natural por el paso de los años y la exposición a condiciones 
ambientales poco favorables. Además, la estructura ha sido objeto de robo y saqueo de piezas; así como de 
daños y pintas tras manifestaciones feministas de los años 2020 y 2021, en el marco del Día Internacional de 
la Mujer. (PA 8) 
 
SUMAN 560 CONTAGIOS EN ADMINISTRACIÓN CAPITALINA 
La Secretaría de Administración del Municipio de Querétaro, a través de su Dirección de Recursos Humanos, 
informó que del 1 de enero al viernes 11 de marzo se contabilizaron 560 contagios positivos reportados a 
causa de la COVID-19 en servidores públicos, y que una vez detectados se aislaron a sus hogares para 
prevenir la propagación del virus y actuar de manera responsable para no poner en riesgo a compañeros de 
trabajo ni a los ciudadanos. (AM 6) 
   
MUNICIPIOS LISTOS PARA LAS FIESTAS RELIGIOSAS PRESENCIALES DE SEMANA SANTA: PC 
QUERÉTARO 
Los municipios de la entidad están listos en materia de Protección Civil para las fiestas religiosas de Semana 
Santa que se llevarán a cabo de manera presencial este año. El director de la CEPCQ Carlos Rodríguez señaló 
que se prevé una alta afluencia de personas en estas fiestas. Dicha afluencia se espera sobre todo en la zona 
metropolitana y algunos otros puntos específicos del estado, como en Colón para la festividad de la Virgen de 
Soriano. (ADN, Q) 
  
MUNICIPIO DE QUERÉTARO NO APOYARÁ MÁS AL TROVAFEST, ANUNCIA ALCALDE LUIS NAVA 
La tarde de este domingo, el alcalde de Querétaro Luis Nava anunció que el municipio dejará de apoyar a la 
marca Trovafest, esto luego de que se ha dado a conocer un audio en el que el organizador del evento, Edgar 
Oceransky, habla de que su preferencia son las adolescentes. El alcalde precisó que se mantendrá el apoyo de 
la cultura, la danza y la trova, pero que ahora ya no será apoyando al Trovafest. (DQ 1, N 1 y 2, EUQ 1, PA 5, 
ALQRO, Q, CI) 
  
CANCELAN EL CONCIERTO DE OCERANSKY EN QUERÉTARO, FUE ACUSADO DE DECLARAR QUE LE 
GUSTABAN LAS MENORES DE 15 AÑOS 
El municipio de Querétaro informa de la suspensión del evento denominado “Edgar Oceransky” previsto 
para este sábado a las 20:30 horas en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, debido a que no cuenta con 
todos los requisitos, así como en solidaridad con las mujeres y con las niñas, niños y adolescentes que 
pudieron haberse sentido ofendidos y/o molestos por las acusaciones que surgieron en contra de quien 
encabezaría dicho espectáculo. La Dirección de Inspección en Comercio y Espectáculos de la Secretaría de 
Gobierno, informa que al momento de la verificación previa a la realización de dicho evento se detectó la 
falta del VoBo por parte de la CEPCQ. (EQ, M) 
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UN ACIERTO, SUSPENSIÓN DE CONCIERTO DE EDGAR OCERANSKY: ACTIVISTA 
Por Mónica Gordillo 
Es un acierto que se haya suspendido el concierto de Edgar Oceransky, previsto para el 12 de marzo en el 
auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, refirió Maricruz Ocampo, representante de Aliadas Incidencia 
Estratégica; luego de la difusión de un audio en el que el cantautor expresa que le gustan las 
adolescentes. (CQRO 3) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESPERAN JUBILADOS UAQ SE RESUELVA DEMANDA DE 2010 
Por Jahaira Lara  
Alrededor de 19 docentes jubilados esperan la resolución de un juez del Poder Judicial de la Federación, 
respecto a la demanda que se inició en mayo del 2010 en contra de la UAQ por supuestos descuentos 
injustificados en prestaciones. De acuerdo con el grupo de jubilados, la demanda comenzó con alrededor de 
30 maestros; sin embargo, ante la falta de respuesta por parte de las autoridades, algunos se han desistido 
de continuar con el proceso y cuatro docentes jubilados de la institución ya fallecieron. Aseguraron que en la 
administración de Gilberto Herrera más allá de atender el problema se generó división entre los jubilados, 
mientras que en la actual administración -aseguraron- que se les ofreció un arreglo irrisorio, por lo que se 
determinó no aceptar. (N 7) 
 
LA DDHQ TIENE ABIERTAS 27 QUEJAS RELACIONADAS CON PERSONAS PRIVADAS DE SU LIBERTAD 
Por Mónica Gordillo  
Este 2022, la DDHQ tiene abiertas 27 quejas que involucran a personas privadas de su libertad en los cuatro 
centros que integran la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, algunas de ellas, iniciadas 
de oficio y otras, a petición de parte, según informó personal del área de Comunicación Social del organismo 
autónomo. Sobre el caso, el presidente de la DDHQ, Javier Rascado confirmó que ya solicitaron a la autoridad 
un informe de los hechos, así como el resguardo de las grabaciones de las cámaras de videovigilancia de las 
áreas correspondientes para contar con todos los elementos que permitan determinar si se deslindan 
responsabilidades o se emite una recomendación. (CQRO 2) 
 
ENCRUDECE VIOLENCIA DIGITAL EN LA SIERRA 
Por Mercedes Cortés 
La representante de la asociación civil ADAX Digitales, Mayra Dávila aseveró que en la Sierra Gorda se 
encrudece la violencia hacia las mujeres. Actualmente, la organización acompaña la investigación de 162 
carpetas interpuestas por violencia digital. Escenario por el que, entre otras acciones, buscarán ampliar el 
tipo penal de violencia digital para incluir en este el ciberacoso, además de buscar una comunicación directa 
entre la FGE y la Policía Cibernética en razón de acortar procedimientos. “En las periferias siempre las 
mujeres somos más vulnerables porque incluso la teoría nos explica que en esos espacios el patriarcado está 
más arraigado, es más agresivo, más violento. (N 7) 
  
PIDE DIÓCESIS DE QUERÉTARO REGULAR ALCOHOL EN ESTADIOS 
Por David Álvarez 
El alcohol no es un buen ingrediente para un evento deportivo, porque puede ser un detonante para la 
violencia, por lo que hay solucionar los excesos que se dieron ese día en el estadio La Corregidora, entre ellos 
su venta o regulación; así lo afirmó Martín Lara Becerril, vocero de la Diócesis de Querétaro. (DQ 6) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Ciudades Michelin. SJR: “no soy yo…” Kuri solo con FGE. Mauricio Kuri contuvo la crisis provocada por la 
violencia en el estadio Corregidora y la posterior que generó el temor a la impunidad, pero la recuperación 
de la confianza tardará más en conseguirse. El gobernador dio mensajes claros tan pronto estuvo en 
Querétaro, al cancelar su gira por Europa, y la promesa de que no habrá impunidad llegó casi junto con la 
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reacción fulminante, y esperemos que, con solidez jurídica, de la fiscalía general de Alejandro Echeverría. 
También se dio la inesperada suerte de que no hubo saldo mortal, pese a la extraordinaria violencia ejercida 
y a las muchas ganas que mostró medio país por confirmar no una muerte… ¡Sino 17! Ya sea para afectar 
más la fama de Querétaro o solo para tener un fetiche que colgar en el escudo del Atlas, justo en el año que 
por fin fue campeón. Aun sin muertos, nada ni nadie volverá al lugar de confort en que estaba: aunque 
superada, la crisis evidenció que el gobernador fue dejado solo su gabinete de seguridad y por las instancias 
municipales que también debieron poner cara, prestigio y habilidad para amortiguar el golpe a la 
credibilidad. Porque si todos venden la idea de una ciudad “segura”, pues toca también a todos construirla. 
ESTIGMA. Los jaliscienses han tomado con mucho temor lo sucedido en el estadio Corregidora hace una 
semana. No es poca cosa el estigma de violentos que ya ostentan los queretanos y, por supuesto, ha crecido 
la rivalidad porque muchos aseguran que “todo fue planeado”. En Jalisco y en otros estados del país es muy 
mala la percepción generada por este episodio que, por brutal, se convirtió en noticia internacional. ¿QUÉ 
NOS PASA…? Y en Querétaro también preocupa. Porque la neta, como dice Pali Plascencia, nos preguntamos 
si de verdad ese tipo de personas andan sueltas en la ciudad después de verlas en esas atrocidades del 
estadio, pero también al vivir todos los días ansiedad y violencia crecientes en nuestras calles. Para bien y/o 
para mal, Querétaro hace años que crece y se transforma en urbe y justo tras 2 años de vida anormal 
provocada por la pandemia se nota, en el estadio, al manejar, al caminar, a veces incluso al saludar, una ira 
contenida que escapa a la menor provocación. Hay que bajarle 3 rayitas, todos. INVADIDO. ¿Estará enterado 
Mauricio Kuri de que el alcalde Roberto Cabrera Valencia lo pone de pretexto para justificar la inacción 
municipal? “Es que me lo mandó el gobernador…”, dicen empresarios locales y vecinos que les dice el 
presidente municipal cuando le exigen cumplir promesas que hizo en campaña. No extraña, pero sí es 
alarmante, que el alcalde de la segunda zona metropolitana no cuente con autoridad sobre su propio 
gabinete, repartido entre los recomendados de Agustín Dorantes y su antecesor Guillermo Vega, los reales 
santos patronos del municipio. Y tampoco extraña, pero igual es alarmante que el mismo presidente 
municipal no tenga control ni del cabildo, entregado en cuotas al empresario Jorge Rivadeneyra y a su 
antecesor, del que tanto renegaba y quien, a querer o no, ya le impuso como nuevo regidor al compadre 
Arturo Calvario. SEDE MICHELIN. Hay mucho por hacer y la tarea es conservar el lugar ganado como 
entidad que se distingue por su crecimiento económico, por su hospitalidad y calidad de vida. El gobierno del 
alcalde capitalino Luis Nava acompaña en su esfuerzo al gobernador Kuri para seguir empujando a 
Querétaro como entidad líder. Esta semana la ciudad de Querétaro será sede de la Tercera Conferencia de la 
Red Internacional de Ciudades Michelin. Las dos ediciones anteriores se realizaron en Clermont-Ferrand, 
Francia (2017) y Vitoria-Gasteiz, España (2019), por lo que es un evento de nivel internacional que reunirá a 
expertos y a representantes de 34 ciudades de 18 países para dialogar en torno a temas de movilidad 
urbana, sostenibilidad, planeación y cultura. Esta red reúne a las ciudades para compartir con los asistentes 
sus experiencias y mejores prácticas en materia de planeación, sostenibilidad y movilidad urbana. Nos dicen 
que el programa Acercándote ha llamado la atención en el extranjero por la conectividad con el transporte 
público en la periferia de la ciudad. En los próximos meses habrá mucho por hacer y reconstruir con tiros de 
precisión lo que Querétaro tiene para el mundo. El encuentro de ciudades Michelin, más allá de la 
trascendencia de los temas, da la oportunidad de ratificarse como una tierra hospitalaria y de buenas 
noticias. (DQ) 
  
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
KURI SABE QUE NO HAY MÁS QUE DECIR LA VERDAD. El gobernador del estado, Mauricio Kuri habló 
como lo ha hecho siempre, claro, fuerte y contundente para referir la verdad de los hechos ocurridos el 
pasado 5 de marzo en el estadio Corregidora. Y es que no hay de otra. Solo el que dice la verdad, puede 
informar. Con esa visión, Kuri abordó en entrevista con el periodista Carlos Loret de Mola los hechos 
ocurridos en El Corregidora. Y es que hay un fantasma que ha servido para que muchos especulen que 
recorre en la opinión pública y es el tema de que en los hechos violentos; en medio de las golpizas que vimos 
en los medios y en las redes sociales, “… De seguro, hubo personas muertas y no se ha querido informar al 
respecto…”; esta falsa información ha servido para que “la duda” navegue entre la ignorancia y la 
desinformación. No hay muertos, señalaron los gobernadores de Querétaro, Mauricio Kuri y de Jalisco, sede 
del Atlas, Enrique Alfaro y que, desde el punto de vista formal e institucional, señalan que no hay registro de 
que haya habido alguna persona fallecida. “Pongo sobre la mesa mi renuncia, si hubiera algún muerto por los 
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hechos ocurridos en La Corregidora” y esa afirmación resulta contundente al darnos cuenta de que, hoy en 
día, no hay una sola denuncia ni en nuestro estado; ni en Jalisco de alguna persona que hubiera sido 
asesinada en esos hechos bochornosos. Es cierto de que no hubo muertos y desde la perspectiva jurídica, hay 
que decir que mientras no haya prueba en contrario; es decir, un cadáver; un acta de defunción o alguna 
denuncia debidamente soportada con hechos de prueba, con nombre y apellido, no hay más que agregar ante 
los falsos señalamientos. Por eso Kuri, lo dice con tanta seguridad. Después de una semana, los hechos y las 
acciones del gobernador demuestran que dio la cara; que habló de frente y que dice la verdad. Lo demás, son 
meras especulaciones de quienes solo quieren confundir o mal informar a la sociedad. A RECUPERAR LA 
MAQUETA MONUMENTAL DE QUERÉTARO. La verdad es que nueve millones de pesos nos costó la famosa 
maqueta monumental que se colocó en la explanada de la Alameda Hidalgo durante el gobierno del ahora 
vocero nacional del PAN, Marcos Aguilar Vega y que no fue otra cosa más que resultado de una decisión 
equivocada por utilizar recursos públicos en “cosas” que no le han significado mucho que digamos a los 
ciudadanos, ya que solo han servido para destruirlas tal cual ocurre con las estatuas del apóstol Santiago que 
están vandalizadas y casi destruidas al no significar nada para quienes advertimos el gasto innecesario de los 
recursos de los ciudadanos. Esta semana, el gobierno de Luis Nava tomó la decisión de restaurarla para, 
seguramente, exhibirla en otro punto de la ciudad; incluso al interior de la misma alameda para conservarla 
y poder apreciarla en su justa dimensión. Lo que no cuadra, es que dicen que el deterioro o maltrato es 
resultado del paso de los años y la exposición en condiciones ambientales poco favorables; la verdad es que 
se “perdieron” varias piezas y que hasta desechos de basura de humanos aparecían todos los días. Hay que 
preguntar ¿si harán lo mismo con las estatuas del arcángel Santiago que también han sufrido las 
inclemencias del paso de los años?; ¿No sería bueno que de una vez la reubicaran en otro sitio; en otro lugar 
emblemático de Querétaro para que la pudiéramos apreciar mejor? En fin, será Luis Nava quien deberá 
contestar esos cuestionamientos que muchos se hacen ante la urgente necesidad de limpiar a fondo la cara 
de Querétaro. DE LA CARROÑA POLÍTICA A LA APORTACIÓN SERIA PARA QUERÉTARO. Se armó el 
debate político entre los legisladores del PAN y de MORENA por los hechos ocurridos en el estadio 
Corregidora el pasado 5 de marzo. A una semana de los hechos, lo hizo en México el senador de MORENA, 
Gilberto Herrera Ruíz y aquí en lo local lo retomaron los diputados morenistas Andrea Tovar, Juan José 
Jiménez, la controvertida Yasmín Albellán que, dicen, sólo responde a medios de comunicación con 
preguntas formuladas con anticipación y del priista Paul Ospital que parece que encaja más en la fracción 
de MORENA que en la que encabeza el diputado Juan Guevara, parecen sin fundamento porque tanto la 
fiscalía general de justicia como la contraloría del estado y hasta la defensoría de los derechos humanos 
están revisando con lujo de detalle el actuar del secretario de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel 
Contreras Álvarez que no contestaba ni el teléfono rojo, hombre ligado, dicen, al asesor de seguridad y ex 
secretario de gobierno Juan Martín Granados y del director de Protección Civil estatal, Carlos Rodríguez 
Di Bella; hombre, dicen, de todas las confianzas de Guadalupe Murguía, actual secretaria de gobierno y 
solicitaron la comparecencia del fiscal general, Alejandro Echeverría, dicen, hombre también muy cercano 
al ex secretario de gobierno estatal. La postura del PAN que, sin duda es cuestionable, encabezaron 
Guillermo Vega y Enrique Correa, fue que ante las indagatorias de forma y fondo que realizan las 
autoridades correspondientes y para no interrumpir el proceso de investigación, lo mejor será que dichas 
comparecencias ante la opinión pública se realicen después del primer informe del gobernador Kuri 
González, si fuera necesario. Lo importante de la discusión se centró cuando se hizo evidente la intención de 
aprovechar esta situación de crisis del gobierno estatal para “sacar raja política” de lo que había ocurrido y 
que ha llenado de indignación y vergüenza la sociedad queretana cuando los panistas pidieron “no estorbar” 
porque ya se está trabajando en las instancias correspondientes para conocer la verdad de los hechos. Memo 
Vega fue enfático al señalar que, como dicen en el pueblo, que no vengan a querer confundir a la ciudadanía 
con falsos discursos sin aportar nada en concreto. Es evidente que no hay nada peor, ante una circunstancia 
como la que vivimos en nuestro estado, que ver a políticos “carroñeros” que andan “zopiloteando” como dice 
el presidente AMLO en la opinión pública para hacer comentarios a la ligera sin aportar nada más que la 
posibilidad de “llevar agua a su molino”. SIGUEN TRABAJANDO PARA FORTALECER EL TURISMO EN 
QUERÉTARO. La SECTUR, Mariela Morán firmó diversos convenios de colaboración con 19 instituciones de 
educación superior que cuentan con carreras relacionadas con el sector turístico para fortalecer los 
esquemas de vinculación entre la dependencia estatal y las instituciones educativas en favor de los jóvenes 
en proceso de formación profesionales y de los prestadores de servicios que les pueden ofrecer una 
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oportunidad de desarrollo. Se trata de profesionalizar ese sector fundamental para la economía del estado y 
que después de dos años de pandemia, reclama oportunidades y acciones concretas en favor de las 
economías locales y regionales que sé que están construyendo desde nuestro estado. Así que presentaron 
proyectos para la formación y la profesionalización de los estudiantes, y la participación de alumnos en 
programas institucionales tales como investigación y análisis de fenómenos turísticos, intercambio de 
información relativa a la actividad turística, experiencias en servicio social, prácticas profesionales y 
estadías; entre muchos otros rubros que servirán para reforzar al turismo. Pero la secretaria Morán fue más 
allá porque se trata de avanzar y de evolucionar hacia un turismo cada vez más humano, más incluyente y 
sustentable como uno de los propósitos centrales en esta administración del gobernador Kuri y, sabe bien 
que para que se puedan lograr esos objetivos se deben fortalecer esas relaciones de manera transversal e 
institucional para aportar un cambio verdadero desde los diferentes sectores productivos y, 
específicamente, desde la industria sin chimeneas para recuperar la confianza, la inversión y el crecimiento 
económico que ha caracterizado a Querétaro en los últimos años sentenció la funcionaria y que avalaron los 
titulares de las 19 universidades entre ellas la doctora Tere García, rectora de nuestra máxima casa de 
estudios. PENA AJENA. ¡Qué pena con los integrantes del Parlamento Europeo! La reacción visceral del 
presidente ante las recomendaciones causantes de violencia y división entre los mexicanos —lo que nos 
consta y sabemos que es la pura verdad— así como las muertes de periodistas junto con la de muchos 
paisanos, que, por la ineficiencia gubernamental, o fallecen por la violencia o por el pésimo manejo de la 
pandemia en la cuarta devastación de don Andrés. La visceral respuesta y los calificativos y comparación con 
ovinos, de los que él es especialista, así como su ahora internacional complejo de persecución de los 
conspiracionistas injerencistas europeos que quieren frenar su plan transformador del país. Mucha vocera y 
ausencia total de cerebro para elaborar con serenidad una respuesta dentro del protocolo diplomático, para 
lo que fue marginado Marcelo el canciller y poco falto para que doña Chucha Rodríguez la redactará, y que, 
con dos o tres fumadas de mota, aportaría más sensibilidad. ¡Tan corriente fue esa desafortunada carta, que 
hizo avergonzarse a Fernández Noroña, quien por lo burdo de su contenido, dudaba de su autenticidad, 
corrigiendo su actitud cuando confirmó que por inspiración divina, la había elaborado la ágil e iluminada 
mente del pastor que ya no logra mantener junto todo su rebaño, para aparentar una posición de liderazgo 
nacionalista para marear a sus borregos nativos, con el doble propósito, que se olvide lo de sus familiares y 
del fiscal y motivar para que con su voto porque se quede en su amañada “ratificación”! (...) SUMAR O 
RESTAR… ES LA PREGUNTA. ¿Actuaremos responsablemente?, o ¿nos quedaremos callados? O peor aún 
¿criticaremos cobardemente en el anonimato? Cómo ha pasado a través de redes sociales, sin conocimiento 
de qué es lo que verdaderamente pasó en el estadio Corregidora. Es el momento de demostrar el apoyo a las 
autoridades desde el gobernador, el TSJ, y la FGR, y desde luego a todas y todos los Queretanos que 
realizan acciones por evitar que vuelva a pasar este tipo de acontecimientos, que nos ponen como ejemplo 
nacional e internacional de lo que no debe pasar, pero ¿Qué estamos haciendo la sociedad? Para participar 
en apoyo de las víctimas y las autoridades, con hechos, con propuestas concretas, con datos ciertos, sumando 
y no restando, no descalificando, no lamentándose y desde luego buscando culpables. A las y los que nos 
interesa el bienestar y la paz social de nuestro Estado, debemos ahora mismo estar actuando de manera 
positiva, a manera de respaldo total a quien está encargado de las investigaciones criminales. Exhortó a 
todas y todos los líderes de opinión, a que hagamos un frente común con la finalidad de manifestar nuestro 
respaldo, confianza y apoyo al gobernador, Tribunal Superior y a la fiscalía general de Justicia, y desde 
luego a las víctimas de este vergonzoso, criminal, bestial acto de cobardía, que se vivió en el Estadio 
Corregidora en días pasados, vamos por una cultura de la paz. Seamos responsables de que no vuelva a pasar 
y desde los Hijos de la Corneta nuestra solidaridad, respaldo, apoyo y confianza para las autoridades. Así 
como en su momento señalamos los errores, ahora debemos afrontar esta problemática juntos, no solamente 
criticar. Vamos por un Querétaro de Paz, Armonía y seguridad, es nuestro hogar, ¡¡¡defendámoslo con 
TODO!!! ALITO, DE LA MADRID Y QUERÉTARO. Alito, dirigente del PRI nacional, subió a su red social una 
fotografía respecto a una reunión que sostuvo con Enrique de la Madrid y don Augusto Gómez. Para nadie 
es desconocido que tanto Alito como Enrique, buscan ser candidatos a la Presidencia de la República. Lo 
anterior bajo una perspectiva en donde los números para ambos y para su partido, son muy raquíticas. A 
Enrique de la Madrid se la ha visto cabildeando con todos los partidos y actores que integran la Alianza Va 
por México. Es un personaje, que desde que fuera secretario de Turismo con su tocayo Enrique Nieto, quiso 
ser el candidato; pero no lo voltearon a ver, y no lo tomaron en serio. Alito, tiene el control del PRI en el país. 
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Sus reformas a los estatutos le han permitido ser el centro de las decisiones, de un partido que nunca bien ha 
presumido de ser el más democrático, pero ahora digamos, los es menos, con un presidente que manda no 
solo en el Comité Ejecutivo Nacional, sino que también quita y pone dirigentes estatales y candidatos de toda 
jerarquía. Alito vende la idea de que él quisiera ser el candidato del PRI en el 2024. Lo cierto, es que, si el PRI 
tomara esa ruta, los resultados serían aún peores que los del 2018, y eso ya es decir. Enrique de la Madrid, 
con un pasado priísta y presidencial, donde don Miguel estuvo al frente de nuestro país, con resultados 
económicos, inflación y crisis, pudiera no ser un buen antecedente. Sin embargo, pues eso lo fue el tiempo de 
su Papá, del que Enrique no tiene culpa alguna. (...) TERTULIA. Son los temas de la agenda de Querétaro y de 
México, los que han dado motivo a las reuniones de los Tertulianos, de los que se presentan cada semana es 
particularmente complejo decidir, de entre los que presentan las compañeras y compañeros de cada uno de 
los 18 municipios cuáles abordar, don Blas el mayor de entre todos los asistentes, reconocido como el 
Mayordomo de los Miembros de la Tertulia, toma la voz y afirma, que a pesar de que siempre se decide por 
lo importante, también es cierto que en ocasiones se opta por lo urgente, de tal manera que entre primero y 
lo segundo se opta por lo principal. Lo principal en esta semana fue lo grotesco que resulta de comprobar 
que se siga pretendiendo entretener a más de alguno con “Pan y Circo”. Entre la propaganda para lograr que 
haya participación en el ejercicio de revocación y/o ratificación del cargo de presidente de la República, se 
ha desatado todo un debate en las redes sociales a favor y en contra, de tal manera que pretende ser un tema 
que distraiga la atención a la población. (...) (N) 
  
ASTERISCOS 
PARTICIPARON 550 PAREJAS EN CONCURSO DE HUAPANGO. En Pinal de Amoles, se realizó la clausura 
del 31er Concurso Nacional de Baile de Huapango en Pinal de Amoles. El evento concluyó tras la 
participación de 550 parejas durante los tres días que duró el encuentro, que reunió a parejas y tríos de 
diferentes zonas del país, especialmente de Querétaro, San Luis Potosí, Hidalgo, Veracruz y 
Tamaulipas. IMPULSA IMSS QUERÉTARO ACTIVIDADES FÍSICAS. Más de 600 personas, bajo medidas 
sanitarias, participaron ayer en el Triatlón PrevenIMSS con diversas actividades físicas del componente 
'Corre, brinca y rueda'. El evento está enfocado en sensibilizar a la población sobre la importancia de 
prevenir enfermedades y mejorar la salud mediante la prevención y detección oportuna de enfermedades, la 
sana alimentación y ejercicio al realizar actividades como zumba, caminata, taekwondo, futbol, entre 
otras. VACUNA PARA TREINTAÑEROS. Se reinicia la jornada de refuerzo de vacunación COVID-19 en la 
capital, con sede en el sindicato de trabajadores al servicio de los poderes del estado, para quienes tienen 30-
39 años. Este lugar sustituirá al Estadio Corregidora. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
Mejora la salud del último paciente hospitalizado. Antes de terminar el domingo, nos cuentan, 
Guadalupe Murguía, vocera del gobierno estatal sobre los hechos ocurridos en el estadio Corregidora, dio 
una buena noticia. La funcionaria dijo que el último paciente hospitalizado en Querétaro ya pasó a piso, lo 
que muestra su constante mejoría. Se trata de Esteban Hernández Martínez, “El Razor”, aficionado del Atlas 
que estuvo en terapia intermedia y fue intubado para fines médicos, por presentar un edema cerebral, así 
como una hemorragia cerebral, que ya desapareció, por lo que se espera su alta a lo largo de esta semana. 
Doña Lupita remató diciendo que desde el gobierno estatal seguirán apoyando a él y a su familia a través de 
atención constante. Oceransky se hunde. El edil Luis Nava, nos cuentan, le dio la lectura correcta al caso de 
Edgar Oceransky, organizador del Trovafest, uno de los eventos más populares de Querétaro y reconocido 
internacionalmente. Oceransky, recordemos, se volvió un escándalo porque siguen contando historias de 
acoso y violencia sexual que no se pueden tolerar. El edil subrayó con palabras mayúsculas que su gobierno 
no apoyará más a la marca Trovafest. Por cierto, el artista sigue sin decir nada de las acusaciones en su 
contra. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Cancelación de concierto, por solidaridad, falta de VoBo de CEPC y para evitar violencia. El sábado, a 
las 17:30 horas, la secretaria de Gobierno a nivel estatal, Guadalupe Murguía, informó en redes sociales que 
la presentación del compositor y cantante Edgar Oceransky, quien se encuentra en el ojo del huracán tras la 
difusión de un audio en el que admite que le gustan las adolescentes, había sido cancelada. “Haciendo 
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nuestras y solidarizándonos con las causas de las mujeres, niñas, niños y adolescentes, se informa que, por 
acuerdo emitido por Coordinación Estatal de Protección Civil de Querétaro, el concierto del cantautor Edgar 
Oceransky, programado para el día de hoy 12 de marzo de 2022 a las 20:30 horas, ha sido cancelado.” Luego, 
la propia CEPC manifestó: “Gobierno del estado de Querétaro, a solicitud de diversas organizaciones, se 
suma a la causa de mujeres, la defensa de niñas, niños y adolescentes. Es por eso por lo que la Coordinación 
de Protección Civil, junto con otras instancias de gobierno y al igual que otros estados, toma la decisión de 
cancelar el concierto de Edgard Oceransky hasta aclarar su situación”. Poco después, el municipio de 
Querétaro comunicó que la presentación en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez había sido suspendida 
porque carecía del visto bueno de Protección Civil Estatal, además de que se solidarizaba “con las mujeres y 
con las niñas, niños y adolescentes que pudieron haberse sentido ofendidos o molestos por las acusaciones 
que surgieron en contra de quien encabezaría dicho espectáculo” y porque se advertía “un riesgo de 
manifestación y posible ejecución de violencia de particulares en contra del cantautor o de los asistentes”. 
Los conciertos del artista en Ciudad de México y Guadalajara también se cancelaron. No se apoyará más a la 
marca Trovafest: Nava. La tarde de ayer, el alcalde Luis Bernardo Nava confirmó en Twitter que no habrá 
apoyo al Trovafest, en cuya organización en Querétaro participaba Oceransky. “La cultura, la trova, la danza 
y expresiones artísticas continuarán en Querétaro. Ese es el compromiso. En tanto se deslindan 
responsabilidades, no se apoyará más a la marca Trovafest. Somos un gobierno que garantiza el respeto a las 
mujeres y las y los menores de edad”. Querétaro no merece que se le estigmatice: empresarios y 
residentes del Centro Histórico. Que tras la violencia en el estadio La Corregidora, la Asociación de 
Empresarios y Residentes del Centro Histórico de Querétaro, AC, convocó hoy a una rueda de prensa, en la 
que participarán exjugadores de Gallos Blancos, “para darle voz al ámbito responsable y ético del deporte y 
la sociedad queretana”, anticipó… y porque “¡La comunidad trabajadora y responsable de Querétaro no 
merece que se le estigmatice!” (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / RETIRAN LA FAMOSA MAQUETA 
RETIRAN LA FAMOSA MAQUETA de la Alameda Hidalgo, obra emblemática del dispendio millonario 
realizado durante la administración del presidente municipal Marcos Aguilar y una de las favoritas para el 
vandalismo durante las diferentes manifestaciones y protestas. A través de redes los ciudadanos proponen 
que se la envíen a su casa al exalcalde, pero la mayoría se inclina por mandarla al kilo. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / MEJORA EL ÚLTIMO HOSPITALIZADO 
Por Juan Antonio del Agua 
Reportan en franca mejoría al último paciente hospitalizado tras los disturbios del 5 de marzo en el Estadio 
Corregidora. Ya pasó a piso, según informó la secretaria de Gobierno LUPITA MURGUÍA GUTIÉRREZ.  Es una 
magnífica noticia que atempera y resta armas a los francotiradores de las redes que se pusieron a contar 
muertos inexistentes para golpear a Querétaro y a la autoridad. Agua de La Pila para la barra intranquila. (PA 
1) 
  
PLAZA DE ARMAS / MULTA EL INE A MORENA QUERÉTARO 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Acumula ya sanciones por nueve millones. Viene Tania Ruiz, cercana a Mauricio Kuri. Se destapa Damián 
Zepeda para el 2024. Prevén cambios en el equipo de Dorantes. Exclusiva. Multas por más de nueve 
millones de pesos ha aplicado el Instituto Nacional Electoral al partido Morena de Querétaro al detectar 
graves irregularidades administrativas en el manejo de aproximadamente 70 millones de pesos, de acuerdo 
con un informe solicitado por militantes al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI) y del cual PLAZA DE ARMAS tiene copia. Las omisiones en la 
contabilidad del comité estatal a cargo de la secretaria de Finanzas Susana Soto Vieyra incluyen conceptos de 
honorarios, falta de comprobantes, contratos e informes anuales y gastos sin objeto partidista. Cabe recordar 
que militantes y algunos consejeros de morena Querétaro han denunciado irregularidades en el mal manejo 
de las finanzas y transparencia de los recursos, como los 10 millones programados en 2019 para la 
adquisición de un edificio, “recurso que no puede ser guardado y debe aplicarse en el ejercicio de ese año, y 
ahora rentan e inauguran oficinas por 50 mil al mes”. Este y otros puntos oscuros aparecen en el documento 
entregado por el INE a la Unidad de Transparencia con fecha del pasado 24 de febrero junto con un archivo 
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Excel detallando los rubros y causas de las multas por 9.2 millones de pesos, acumuladas desde el 2017 y 
hasta 2022. Los militantes inconformes, cuyos nombres piden reservarse para evitar represalias, insisten en 
que sus dirigentes “siempre han visto un botín los recursos del partido político” y que “tantos recursos no se 
ven reflejados en la operatividad política en el estado y allí su fracaso en las elecciones 2018 y 2021”. 
Señalaron también que en este 2022 el presupuesto es de 26 millones y que mientras más dinero reciben, 
menos resultados obtienen, al grado de ser Querétaro el estado en donde menor aceptación tiene el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. RESPUESTA DEL INE a la solicitud de transparencia informativa 
sobre las sanciones al comité estatal de Morena en Querétaro. Entre los puntos señalados en el informe del 
INE se indican los siguientes: Omitió comprobar los gastos realizados por concepto de honorarios por un 
monto de $1,795, 837.10, pagos no registrados en contabilidad, omisión de pagos en efectivo a terceros sin 
usar cheque o transferencia, gastos sin objetivo partidista y no presentar comprobantes fiscales formato 
XML y omisión de informes anuales de egresos. Otras observaciones son por reportar informe distinto al 
fiscalizado, no presentar recibos internos ni evidencias de los mecanismos de difusión de los trabajos 
realizados, omisiones en los contratos de arrendamientos y no destinar el recurso establecido para la 
capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres. Igualmente, se encontraron irregularidades en 
comprobación de gastos realizados por concepto de eventos, avisos de contratación, ingresos no 
comprobados en dinero o en especie ni el origen de los recursos, además de contratos de proveedores, 
egresos no reportados en eventos, publicidad y renta de inmuebles en 2021. También fueron objeto de las 
multas por más de nueve millones de pesos las irregularidades en apertura de cuentas y en los estados de 
ocho cuentas bancarias para el manejo de las campañas del año pasado. ¿No que eran diferentes? -OÍDO EN 
EL 1810- Activa Tania Ruiz no se despega de San Juan del Río, donde hace labor social más allá de colores y 
de su cercanía con el gobernador Mauricio Kuri González.  La exaspirante al gobierno de aquel municipio 
tampoco se aleja de la capital del estado, donde traba acuerdos y analiza proyectos a futuro. No la pierda de 
vista. - ¡PREEEPAREN! - Uno más. Damián Zepeda, ex dirigente nacional del PAN y anayista para más señas, 
se autodestapó como aspirante a la candidatura presidencial. El también senador no fue incluido en la lista 
oficial dada a conocer por el actual líder panista Marko Cortés, en donde aparecen de manera destacada los 
gobernadores de Querétaro, Yucatán, Tamaulipas y Chihuahua. Interrogado por el periódico Reforma sobre 
la posibilidad de competir contra Anaya en el 2024, Damián Zepeda dijo que no, “por supuesto que no” 
porque hoy por hoy -advirtió- “el único proyecto competitivo que tiene el PAN de llama Ricardo Anaya y si él 
llega y decide participar yo lo voy a apoyar (…) nosotros somos muy cercanos”. Da mucho coraje, ¿no? - 
¡AAAPUNTEN! - Por cierto. En semanas por venir, se anunciarán cambios en el equipo del secretario de 
Desarrollo Social, Agustín Dorantes. Los movimientos afectarían a su staff. ¡Órale! - ¡FUEGO! – Sucio. La 
secretaria de Gobierno Lupita Murguía anunció el sábado la suspensión del concierto de Edgar Oceransky en 
el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez (como en la CDMX y otras plazas), luego de revelarse como acosador 
de menores de edad y divulgarse expresiones absolutamente enfermizas del también organizador del 
Trovafest-Querétaro. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
LA CRUDA VERDAD / CRIMEN, PASIÓN Y LUCRO 
Por Alejandro Olvera 
Este encabezado bien podría intitular algún culebrón de las estrellas, pero no, simplemente es una libertad 
literaria en un intento de describir   lo que encontrará en este texto; pero antes de que continúe permítame 
amonestarle para que si usted se considera aficionado “hasta el tuétano” del equipo del estado no siga 
leyendo, y si lo hace, hágalo bajo su propio riesgo, pues quizá no encontrará el placebo sentimental que 
busca y tanto requiere. Si dicho lo anterior, usted decidió proseguir, primero, debemos de definir ¿Qué es 
Gallos Blancos? A lo que quizá algún ilustrado apasionado del futbol me dirá: “Pus un equipo de futbol 
columnista pendejo”,  claro, un equipo de futbol, es evidente,  pero más que un equipo, es un negocio, una 
franquicia  que ha lucrado a través del sincretismo forzado del mote del equipo de la UAQ, los colores de un 
equipo completamente extinto  y el  nombre del estado, así de sencillo,  porque en un sentido práctico bien 
podrían llamarse  “Jaguallos”, nada más, que ese nombre no   sería capaz de despertar la afinidad necesaria 
para generar las ganancias requeridas; en fin, el equipo como todo negocio es propiedad de particulares, no 
es un bien público,  tampoco es  patrimonio cultural  de la ciudad, ni   ninguna  otra mafufada  ideológica que 
se le pueda ocurrir a la  “Resistencia” luego de fumarse un cigarrito risueño, es un negocio de  particulares  
que permite generar  cada quince días  de 5 a 15 millones de pesos por partido  en promedio,  que recauda 



 

Coordinación de Comunicación Social 12 

LUNES 14 DE MARZO DE 2022 

cantidades que  ni usted ni yo hemos visto juntas por conceptos de patrocinio, derechos televisivos, ventas 
de esquilmos, colegiaturas de escuelas de formación deportiva,  entre otros,  que permiten pagar a jugadores 
del primer equipo salarios semanales que van desde 2,750 pesos el más bajo  hasta 231,000 pesos  el más 
alto. Como verá, es un negocio sumamente lucrativo, más cuando entre los gastos de la directiva no se 
encuentra el arrendamiento de inmuebles propiedad del estado, pues si no sabe le cuento: El Estadio 
Corregidora, Estadio Olímpico y la Unidad Deportiva José María Truchuelo son bienes públicos propiedad del 
estado de Querétaro, el equipo solo los tiene en comodato, es decir “de gorra” pues en tiempos del otrora 
gobernador  José Calzada  Rovirosa  se hicieron de la posesión del Corregidora y la Truchuelo luego de 
amagar con llevarse la franquicia a otra parte  y en el caso del  Estadio Olímpico, se les prestó para darle uso 
a  una de  las magnas obras del sexenio pasado. Gallos Blancos es un negocio ¡No romantice! Un negocio, una 
empresa con totales y únicos fines de lucro, cuya responsabilidad después de cobrar los accesos a sus 
espectáculos es  brindar  seguridad a todos  y cada uno de los asistentes;  pero eso, no ocurrió  ni ocurrirá, 
pues los dueños del changarro  fieles a su ambición y costumbre  de traficar, contrataban a  una empresa  de 
seguridad  que en plena emulación de  “baile de barrio”, en que para la seguridad, se convoca a los más 
buenos “pal trompo” a cambio de acudir  gratis al desmadre sonidero  y unas cuantas  agüitas de cebada, 
contrataba a improvisados a cambio de la “exorbitante” cantidad de 300 pesos por jugarse dos horas la 
integridad, 300 pesos,   que se traducen en una inversión total de 90,000 pesos a razón  de  trescientos 
elementos que supuestamente debían  ocuparse de mantener el orden el pasado sábado 5 de marzo en el 
partido vs el Atlas, pero,  pues no fue así ¿Verdad? Entonces: ¿Por qué exculpar a la directiva?  Una directiva 
miserable que arriesgó cada 15 días a quienes devotamente pagaron por ver a su equipo uno de los boletos 
más caros de todo el futbol mexicano. En serio, hay que ser un perfecto caradura, para atreverse a ante 
poner el prefijo “pseudo” a sus aficionados como lo hacen ahora con su “Barra”, porque violentos, 
arrabaleros y grifos, son sus aficionados, y ellos como directiva han sido secuaces callados de todas y cada 
una de sus tropelías bajo el prurito del amor a la camiseta, aunque hoy por las circunstancias lo nieguen 
todo. Ahora hablemos del gobierno, no me queda la menor duda del compromiso social que ha demostrado 
el gobernador Mauricio Kuri en el tema; por el contrario, hay que reconocer la generosidad política  
derrochada en la atención del asunto  asumiendo responsabilidades ajenas, pues si bien, los hechos  
ocurrieron en nuestro estado, no menos cierto es que él no tiene por qué poner el pecho ante la negligencia 
de los  dueños del equipo, ni padecer calenturas ajenas, arriesgando su hasta hoy impoluto capital político; 
no quiero  ser cáustico, pero ojalá  dentro de su equipo,  alguien haya realizado  una proyección objetiva 
sobre la injerencia social  y de gobernabilidad que representa el futbol para el estado, que le permita al 
gobernador tomar decisiones razonables  y razonadas, pues de lo contrario, si la apuesta se basa solo en la 
excelente percepción ciudadana del ejecutivo  y su bonhomía, puede resultar en  un daño a su imagen  de 
proporciones mayúsculas que simplemente no tiene razón de ser  a 7 meses de gobierno. Por otro lado, me 
gustaría   ver al Fiscal del estado asumir su papel, pues ante el estoicismo mostrado por el ejecutivo del 
estado; ha optado por acudir a la máxima que versa: “En boca cerrada no entran responsabilidades” y ha 
descargado la de informar sobre el avance de las investigaciones en la Secretaría de Gobierno;  quien 
también,  de manera  oportuna y  precisa,  ha tenido que enderezarle de manera indirecta la plana, ante la 
presteza de las acciones para el esclarecimiento de los hechos, aunque dicho sea de paso, Lupita  Murguía  no 
tiene por qué hacerlo. Ahora bien,  aunque la Fiscalía del Estado goza de plena autonomía, el grueso del 
vulgo no lo sabe  y la asume como una secretaría más del poder ejecutivo en otras palabras: El  fiscal recibe 
órdenes del gobernador, por lo que si las cosas no salen como se esperan, y  toco madera porque no sea así; 
el costo político  será para el gobernador  aunque la realidad sea distinta, pues el comportamiento de masa 
aderezado con la pasión de perder al equipo de sus amores y la exigencia popular de sangre  hará que se 
tiren al bulto sin previa reflexión como ocurrió en el estadio. Con esto amable lector, cumplo con la solicitud 
de dos de los tres que me leen y   que me pidieron a lo largo de la semana mi opinión sobre el tema, el cual 
honestamente ya … LENGUAS VIPERINAS. ¡Dentro de lo malo lo bueno!  Y es que dos mujeres dentro del 
gabinete estatal están tomando fuerza al interior del Palacio en el mes de la mujer, Lupita Murguía, quien se 
ha constituido como la “Dama de Platino” de la gobernabilidad en el estado, al asumir la batuta “incluso de la 
seguridad” mientras los atávicos se atejonaron; y Ginette Amieva Lavigne, quien a pesar de la crisis ha sabido 
comunicar de manera excelsa, sin prisas, pero sin pausas. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y 
recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. 
(PA) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Pronta recuperación: Bien decía el Maestro Pepe Alameda: “El toreo no es graciosa huida, sino apasionada 
entrega”. Y en esa entrega, el Payo sufrió una cornada ayer en Guadalajara… nos confirman que el toro no era 
del Atlas. (N 1) 
  
MEJORA EL LESIONADO 
Esteban N, último paciente internado de la veintena que resultaron brutalmente golpeados el sábado 5 de 
marzo en el estadio Corregidora y que mantuvo en vilo a la opinión pública nacional e internacional mostró 
mejoras y por lo tanto se trasladó a piso. Con ello, se libra afortunadamente, el hecho de que en Querétaro se 
hubieran matado entre aficionados por un juego de fútbol, aunque lo visto, lo vivido queda para la historia. 
Aún ayer había cuestionamientos severos aduciendo que se habían escondido los muertos y 
responsabilizando al gobierno estatal de haber operado para ocultar los crímenes. Lo decimos claro y fuerte: 
¿dónde están los cadáveres?, ¿y las actas de defunción?, ¿dónde los reclamos de los familiares, en Jalisco o 
aquí? No las hay, como lo afirmó desde el inicio del problema el gobernador del Estado, Mauricio Kuri 
González, inclusive ante la presión periodística de Carlos Loret de Mola, que lo retó a poner su renuncia en 
la mesa si le aparecía un muerto y lo aceptó. Desde luego que para muchos resulta no creíble haber visto 
esos videos o fotografías y reconocer que no hubo muertos, cuando se veían inertes y aun así eran golpeados. 
Bueno, pues no hay muertos y la esperanza de los detractores al gobierno estatal, se quedaron porque 
Esteban N, pasó de terapia intensiva a intermedia y a piso, mostrando una mejoría, lo cual es un milagro 
luego de las condiciones en que fue llevado al Hospital General. Y es que las autoridades de Servicios de 
Salud del estado reportaron que, derivado de los cuidados brindados por el personal médico del Hospital 
General de Querétaro y su favorable evolución, Esteban N, el último paciente internado se trasladó a piso, 
esperando su alta médica en los próximos días. Destacan que el paciente se encontraba en terapia 
intermedia y se intubó, pues presentaba un edema cerebral, así como una discreta hemorragia cerebral, 
misma que desapareció. En el Hospital General de Querétaro se brindó atención a 15 personas que 
resultaron lesionadas tras la gresca en el Estadio Corregidora de los cuales 14 ya se dieron de alta. Esta 
situación regresa estabilidad al estarlo, luego que había una campaña de desinformación que se dio a 
conocer a nivel internacional, y si bien los hechos son condenables para cualquier cancha del mundo, no es 
reflejo de lo que sornos en estado, porque es sabido internacionalmente el empuje del estado y la buena vida 
con la que contamos. No hubo muertos, el último de los lesionados que permanece en el Hospital General 
tiene una franca mejoría y se espera un restablecimiento. Lo que aún no queda duro es el modo de operar y 
la brutalidad, pero la fiscalía general de Estado (FGE) está desarrollando con sumo cuidado cada cateo, 
cada pesquisa, para que estos sujetos no puedan evadir la justicia. Fue grave... sí, pero ya vamos en camino y 
esperemos pronto, regresemos a la normalidad en estadios limpios y libres de violencia. (N) 
 
ANTE 43 CIUDADES DEL MUNDO, EL QUERÉTARO QUE SÍ SOMOS  
Por Andrés González 
La vida de las ciudades es de oportunidades. Y estas son para aprovecharse. Si por un evento lamentable el 
mundo conoció una imagen de nuestra ciudad de lo que no somos, más que pronto – de hoy 14 y hasta el 
jueves 17 este mes de marzo – representantes de 43 ciudades diversas del planeta conocerán lo que si somos 
y será en la Tercer Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelin y que Querétaro ganó hace 
unos meses por oposición. Querétaro será cuidad sede por primera vez fuera del Continente Europeo. Y nos 
cae como anillo al dedo. Y el anfitrión central será el alcalde Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, si 
bien toda la capital queretana se convierte en hospedero de este singular evento. Al evento de bienvenida 
estarán tanto el gobernador Mauricio Kuri González, como el alcalde Luis Nava. Y vienen representantes de 
diversas ciudades de España, de los Estados Unidos de Norteamérica, de la república de Gabón, de Portugal 
pero también de Francia, país en el que nació –en la ciudad de Clemont Ferrand – este evento de Ciudades 
Michelín. Y son encuentros en los que las ciudades muestran lo positivo que se tiene, pero también en donde 
se aprende aquello que nos hace falta. La oportunidad es extraordinaria, porque toma a la ciudad de 
Querétaro si bien en un momento difícil, también en pleno despegue económico que ya se empieza a sentir 
cuando estamos superando la pandemia. Y el municipio de Querétaro tiene dos programas que pueden 
servir como “ejemplo a seguir” para el resto de los representantes que otras ciudades. Se trata del programa 
“Acercándote” que son nueve rutas de transporte gratuito que permite a los usuarios del transporte público 
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realizar conectividades de una ruta a otra para llegar a su destino. Y su uso – propuesto por el gobierno 
municipal – se ha comenzado a generalizar. Y el otro, el de Transporte Escolar gratuito, que con el inició de 
clases presenciales se reanuda este programa, de enorme valía para todos los niveles escolares. Si bien estos 
dos programas son de la mayor importancia, lo que viene cumpliendo la administración municipal de 
Querétaro como apoyo a la reactivación económica, es de llamar la atención, particularmente en facilidades 
para el trámite de licencias de todo tipo, que ha venido a beneficiar a los negocios golpeados por la 
pandemia. Querétaro además es un ejemplo nacional que cuenta con una planta de producción de las más 
dinámicas – autopartes – pero también por sus diversos centros de investigación que interconectan a las 
universidades con la planta industrial. Por esto, el estado de Querétaro es reconocido como una entidad 
próspera, como un nuevo polo de dinamismo económico, industrial, cultural e histórico, con una acendrada 
vocación hospitalaria que siempre nos ha distinguido. “Aquí hay muchas historias de éxito que tenemos y 
podemos presumir” ha sostenido el alcalde Luis Nava y seguramente las mostrará en esta Tercera 
Conferencia de la Red Internacional de Ciudades Michelín. Y esta es una muy buena oportunidad para que 
Querétaro y los queretanos, mostremos lo que si somos, lo que hemos sido a lo largo de la historia – cultura y 
tradición – pero también la ciudad que queremos ser con uno de los crecimientos más dinámicos del todo el 
país. Y esta Conferencia, la vamos a aprovechar, porque todos somos anfitriones. Ya verá usted. (CI) 
 
DESDE LA IZQUIERDA | QUERÉTARO ¿DEMOCRÁTICO?  
Por Ulises Gómez de la Rosa 
Tal ves el término más común que conocemos de democracia sea aquel que se refiere a una de las formas de 
gobierno en que puede ejercerse el poder político del y para el pueblo producto de una elección. En un 
Estado moderno la concepción es un poco más amplia y esta se refiere a un conjunto de reglas de 
procedimiento para la constitución del gobierno y para la formación de las decisiones políticas, más que de 
una determinada ideología. Pero existen muchos tipos de democracia cuyas distintas prácticas variadas 
producen también efectos variados porque están cobijadas por circunstancias políticas, sociales y 
económicas prevalecientes, cuya influencia histórica, de tradiciones y culturales son determinantes para su 
funcionamiento. Así las cosas la democracia no solo son elecciones, es necesario que esta funcione en 
términos de como vivimos en comunidad y de que manera resulta beneficiosa para todos. Sin este elemento 
la democracia no sirve, se vuelve tiranía cuando una sola visión se impone por encima de una amplia 
participación, por sobre el consentimiento de los gobernados o por encima de la responsabilidad o rendición 
de cuentas públicas por parte de quienes detentan el poder. La reflexión viene a colación porque el Índice de 
Desarrollo Democrático de México (IDD-Mex) acaba de sacar su evaluación sobre el desarrollo democrático, 
México ya no está catalogado como un país democrático, nos encontramos en la posición 86º con un régimen 
híbrido siendo un tema que hoy debemos prestarle atención. Pero Querétaro no canta malas rancheras, se 
situó junto a aquellos estados de desarrollo medio siendo que en años pasados formó parte del conjunto de 
entidades con alto desarrollo. En tres de cuatro rubros calificados como: democracia ciudadana, democracia 
de las instituciones y democracia económica, se posiciona con puntajes que lo ubican dentro de los primeros 
diez, sin embargo es de preocupar que en el tema de democracia social su calificación fue de mínimo 
desarrollo. La democracia social está basada en dos pilares fundamentales: uno la Democracia plena con 
derechos y libertades garantizados con un sistema representativo y una participación cívica; y dos, la 
igualdad sustantiva como la justicia social con un giro socioeconómico igualitario. Que Querétaro salga muy 
por debajo en su calificación sobre derechos y libertades es un signo de intranquilidad, si se quiere 
reenderezar el camino este deberá de empezar por evitar las superficialidades poniendo un coto a la 
desigualdad, a las ventajas y a los privilegios de unos pocos a fin de favorecer a las capas populares y al 
conjunto de la sociedad. El gobierno emanado del PAN tendrá que poner especial atención a los 
compromisos sociales y democráticos adquiridos en campaña; llevarlos a cabo implica una profunda 
democratización del sistema político que parte de entrada de un buen diagnóstico contenido en el Plan de 
Desarrollo y su impecable ejecución, sin eso, el avance apalancado en el simple continuismo, tenderá al 
fracaso. La democracia no se puede separar de su contenido social, bajo está óptica en nuestro estado estaría 
incompleta y estancada. Así las cosas no todo lo que brilla es oro. (DQ) 
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LEGISLADORES DE MORENA HOSTIGAN A LAS AUTORIDADES ELECTORALES  
Por Héctor Parra 
Mientras el INE ordena la suspensión de toda la propaganda relativa a la “ratificación de mandato” y acuerda 
quitar 278 espectaculares, 36 bardas pintadas, 11 lonas y publicidad adherida, de la que nadie se hace 
responsable de haberla contratado, según la investigación hecha por la autoridad electoral; frente a este 
escenario, los legisladores de Morena apuran la reforma a la norma electoral para que puedan hacer más 
propaganda en favor de AMLO. Los morenistas han encontrado el camino más corto para trastocar la 
Constitución, reformando las leyes secundarias. Esta vez el decreto de reforma lo sustentan en diversos 
criterios de sanción que han recibido partidos políticos, medios de comunicación y actores políticos, basados 
en la ley que rige la publicidad gubernamental, norma de naturaleza distinta a la de carácter electoral y 
política. Así, en un solo día los diputados de Morena en compañía de las remoras que los acompañan, 
presentaron iniciativa y la aprobaron con 268 votos. De inmediato enviaron la minuta con proyecto de 
decreto, relativa al concepto de propaganda gubernamental. En el artículo transitorio acuerdan que entre en 
vigor la reforma al día siguiente de su publicación. Violación clara a las normas constitucionales. Hecho que 
no les preocupan, se han acostumbrado al abuso del poder con el respaldo del presidente de la República, 
claro ejemplo del titular de los atracos legales. De la investigación que llevó a cabo personal del INE para 
saber quién financia la propaganda, nadie se responsabiliza de ello, no encontraron a los autores de la 
campaña mediática que promueve la “ratificación de mandato” de AMLO. Clara corrupción y delito electoral 
que no será sancionados. Aunque la presunción recae en un de las organizaciones de Morena, especialmente 
en la denominada “Que Siga la Democracia”, la cual tampoco se responsabiliza de hacer campaña. Sea cual 
sea el resultado de la primera consulta popular sobre la “revocación de mandato”, quedará marcada por una 
serie de actos de corrupción que, concatenados dan forma inequívoca a diversos fraudes electorales ¡Fraude 
a la democracia participativa! Una de las razones del por qué millones de mexicanos no avalan las trampas 
promovidas desde el centro del poder político en México: la Presidencia de la República. El INE y el TEPJF no 
han podio meter en cintura a López Obrador y a los morenistas empeñados en el ejercicio de la “ratificación”, 
evidenciando el repudio a la figura de la “revocación de mandato”. Ellos quieren la “ratificación, promueven 
la “ratificación”, van por la “ratificación”. De ahí la urgencia en reformar el marco legal secundario para 
poder hacer campaña político-electoral sin responsabilidad alguna. De hecho, han venido haciendo la 
campaña desde la misma presidencia de la República, mas no quieren correr el riesgo de ser denunciados 
penalmente con posterioridad, limpian el sucio camino que andan. El presidente del Consejo General del INE, 
Lorenzo Córdova Vianello, comentó con certeza y claridad: “Si hay una prohibición de propaganda 
gubernamental durante el periodo de la Revocación de Mandato; es decir, desde la convocatoria que se 
emitió el 4 de febrero hasta el día de la Jornada el 10 de abril próximo, es porque así lo pusieron y lo 
pactaron las fuerzas políticas en la Constitución y en la ley”. Lo que ellos aprobaron, ahora lo rechazan. 
AMLO, Morena y sus aliados han constatado que perderán la batalla de la “ratificación”, por eso han 
realizado violaciones a las normas legales, han promovido toda clase de propaganda gubernamental, de ahí 
la urgencia de abrir la puerta a la prohibición constitucional, “campaña exclusiva a cargo de la autoridad 
electoral”. ¿A quién le interesa el ejercicio de la consulta popular? Precisamente a los promotores de la 
misma. Desde el gobierno se impulsó el engranaje para que AMLO sea “ratificado”, cuando que él fue electo 
constitucionalmente para un periodo de gobierno de 5 años 10 menses, ni un día más, ni un día menos. La 
consulta popular: “Una campaña de egos”. Destinada al fracaso. AMLO perderá la consulta. Jamás alcanzará el 
objetivo de los poco más de 37 millones de votos de la Lista Nominal de electores, que se compone de más de 
93 millones de empadronados. No será vinculante, pero seguirá ejerciendo el poder menguado a falta de 
apoyo popular. (CI) 
  
PROYECTOS SUSTENTABLES 
Los proyectos verdes son parte fundamental de la agenda social. Empresas y gobiernos han tratado de 
generar condiciones que ayuden no solo a mitigar el daño medioambiental, sino aprovechar lo que se genera 
naturalmente para disminuir los procesos artificiales. Es el caso del proyecto de biogás liderado por una 
empresa privada. Querétaro es una de las nueve entidades en donde se procesa la materia de los animales 
para transformarla en energía; dentro del estado hay siete municipios con esta tecnología. Lea los detalles en 
esta edición. En el tema del fútbol, tras una semana de la noche trágica en La Corregidora, la vida siguió. El 
equipo varonil de Gallos Blancos (y las demás categorías) jugó el viernes y el resto de la liga se desarrolló 
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con algunas medidas que, por iniciativa propia, implementaron algunos clubes. La rumorología habla de lo 
poco probable que un equipo con las condiciones del Querétaro, que durante un año jugará sin público, sea 
redituable para cualquiera que se diga buen empresario. El tiempo hablará. La buena noticia llega con la 
recuperación del último aficionado del Atlas, quien ya se extubó. Los mejores deseos para todas las personas 
que fueron afectadas. (AM) 
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